

**“LA FUERZA QUE PUSIERON PARA ALCANZAR SU LIBERTAD, ES LA QUE PONEN PARA TENER CRECIMIENTO ECONÓMICO”**

**El Presidente Lagos manifestó en Hanoi, al iniciar su Visita Oficial a Vietnam, que los dos países comparten el deseo de poder tener mayor desarrollo con cohesión social.**

**Ambas naciones acordaron buscar mecanismos para incrementar el intercambio comercial, el que hoy llega apenas a 22 millones de dólares. “Hemos concordado en que nuestro nivel de interacción comercial no está a la altura de nuestras relaciones y tenemos que mejorarlo”, declaró el Mandatario chileno.**

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, se transformó hoy en el primer Jefe de Estado chileno que visita Vietnam, tres décadas después de que se establecieron las relaciones diplomáticas entre ambos países. "Hemos llegado acá con admiración por lo que ustedes han hecho en el pasado, por la fuerza que pusieron en alcanzar su libertad, que es la misma que ahora ponen en tener un crecimiento económico que es notable para todo el mundo. Queremos aprender también de esta experiencia", dijo al término de su encuentro con el Presidente Tran Duc Luang, realizado en el Palacio de Gobierno de Hanoi.

Durante su intervención destacó que, a pesar de las distancias, ambos países comparten principios comunes. "El mundo ha cambiado mucho, pero el deseo de vivir en libertad, de decidir cada pueblo su propio destino, el deseo de poder tener un crecimiento económico con mayor cohesión social en nuestras sociedades, es el propósito común que ahora nos guía a Vietnam y a Chile", afirmó.

Luego de la ceremonia de recepción oficial, el Mandatario chileno se reunió privadamente con el Presidente vietnamita. Posteriormente, ambos gobernantes se integraron a un encuentro de trabajo junto a sus delegaciones y encabezaron la ceremonia de firma del acuerdo de exención de visas para pasaportes diplomáticos y oficiales. Además, se firmó una declaración de intenciones en materia de cooperación pesquera.

"Queremos ver cómo acrecentamos nuestras relaciones, cómo incrementamos el comercio, cómo mejoramos nuestras relaciones culturales y, estando tan lejos geográficamente, aprendemos más el uno del otro", dijo el Presidente Lagos, quien llegó hasta la capital vietnamita acompañado por una delegación compuesta por los subsecretarios de Relaciones Exteriores y Economía, Cristián Barros y Álvaro Díaz, además del máximo dirigente de los empresarios chilenos, Juan Claro.

La República Socialista de Vietnam, con 81 millones de personas, ha mantenido altas tasas de crecimiento desde 1990 (sobre un 5%), pero todavía su ingreso bruto por habitante no alcanza los 500 dólares. Junto con firmar un tratado de libre comercio con Estados Unidos en el 2001, en la actualidad Vietnam está intentando ingresar a la Organización Mundial de Comercio (OMC), con lo cual espera reforzar su apertura y desarrollo.

Durante las conversaciones, el Presidente Tran Duc Luang solicitó la colaboración de Chile en este proceso, lo cual fue inmediatamente aceptado. "Hemos tomado nota de los deseos de Vietnam de incorporarse a la OMC y daremos las instrucciones para que nuestras delegaciones en Ginebra aceleren las negociaciones de acceso de Vietnam a

dicho organismo internacional", informó en una conferencia de prensa el Mandatario chileno.

Junto con ello, afirmó que esta visita constituye una clara demostración de los esfuerzos que harán ambos países por intensificar el intercambio comercial: en el 2002 llegó sólo a 22 millones de dólares, aunque las exportaciones chilenas se han multiplicado por cinco desde 1997. "Hemos concordado en que nuestro nivel de interacción comercial no está a la altura de nuestras relaciones y tenemos que mejorarlo. Sin embargo, en los últimos años hemos visto un crecimiento tanto de las exportaciones de Chile a Vietnam como de Vietnam a Chile", aseguró.

En este mismo tema, el Mandatario chileno alabó los esfuerzos que hoy realiza esta nación para lograr mayor crecimiento y desarrollo. "Ustedes son un pueblo de una tradición de lucha muy larga a través de los años y de los siglos. Han conquistado su independencia con un tremendo esfuerzo y el mundo ahora ve que ese mismo esfuerzo lo están volcando en elevar el nivel de bienestar y los niveles de vida de esta sociedad", afirmó.

Como muestra de las buenas relaciones bilaterales, Vietnam abrirá una embajada permanente en Chile a partir de diciembre. Por su parte, nuestro país espera hacer lo mismo antes del 2006. Asimismo, ambos gobiernos acordaron intercambiar misiones comerciales en distintos ámbitos, especialmente en los que están relacionados con la actividad forestal, frutícola y minera.

Tras su visita al Palacio de Gobierno, el Presidente Lagos se trasladó hasta la Casa de Huéspedes, donde se reunió con el Primer Ministro Phan Van Khai. Más tarde, la delegación chilena se dirigió hasta el Templo de la Literatura, donde sostuvieron un encuentro con representantes locales del mundo de las artes. La agenda del Mandatario continuó con una cita con el presidente de la Asamblea Nacional, Nguyen Van An. Posteriormente, fue recibido por el secretario general del Partido Comunista de Vietnam, Nong Duc Mahn.

Mañana, el Jefe de Estado y su comitiva viajarán hasta Ho Chi Min, donde sostendrá un encuentro con empresarios locales antes de emprender vuelo de regreso a Chile.